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8月14日下午，美國新任駐華大使駱家輝攜妻子、兒女亮相大使官邸。據了解，這是駱家輝到中國之后首次會見媒體
，他向到場的140多位中外記者發表了簡短的演講，并回答了記者們的提問。

昨天下午1點55分，駱家輝牽著妻子李蒙的手走出官邸宅門。李蒙另一只手牽著小女兒馬迪林，大女兒埃米利和兒子
迪倫跟隨在他們身后。早已守候在院中的百余位媒體記者立刻把鏡頭對準了這一家人。

“大家好，歡迎，歡迎。”駱家輝用短促而清晰的中文向大家問好，這也是駱家輝在見面會中唯一用到的漢語。隨后，
這位不會說漢語的華裔大使用英語發表了一個簡短的演講。他的美國同事將駱家輝的演講翻譯成中文。

駱家輝在演講中回顧了今年中美多次高層互訪，并對即將來訪的副總統拜登表示歡迎。駱家輝還特意提到了他個人身
份的關鍵詞，即中國移民之子和代表美國價值觀。

“在個人層面上，能作為中國移民的孩子，代表美國——我出生的土地，以及我的家庭珍視的美國價值觀，站在你們
面前，我感到既謙卑又榮幸”。駱家輝說，“我的父母、我的妻子、我們的孩子以及我本人，都代表著美國，也代表著
美國的自由、平等與希望。”其后，他再次強調說：“我以官方身份，作為服務於總統和美國人民的美國駐華大使，將
代表的正是這些永久希望和價值觀。”

講話結束后，駱家輝回答了記者提問。就中國老百姓關注的美債問題，駱家輝表示，雖然美國經濟面臨挑戰，但美元
資產是安全的，美國政府將致力於減少財政赤字。

■大使問答

我是華裔但代表美國政府

記者：因為您是華裔，您來中國后會面臨很多立場上的挑戰。您是怎么看待您的血統？

駱家輝：首先，我代表美國政府。在我來華前奧巴馬總統跟我見面，那時他強調了中美間積極的關系，我們有很多合
作的領域，盡管兩國都面臨一定的挑戰，但只要我們的商人、科學家、學生聯合起來，就不光能解決兩國間的問題，
而且能解決全世界的許多問題。中美存在不同，這點我們不能否認，但應該利用機會讓我們的關系更近，這對兩國人
民和世界人民都有利。

增進兩國人民理解最重要

記者：接下來，您有什么目標要達到？

駱家輝：有很多目標，在接下來的幾周、幾個月有幾項優先工作。最重要的工作之一是增進美中兩國人民的理解。越
來越多的中國人知道美國是一個注重自由、價值觀和平等的國度；越來越多的美國人知道中國是一個偉大的文明古國
，中國在很短時間內取得了令人驚異的成就，中國有獨一無二的文化、歷史、哲學。

期待與大家進行微博交流

記者：有網友發微博，拍到您在咖啡店買咖啡的照片，當時您被店員拒收優惠券。現在中國微博發展很迅速，您什么
時候在中國會有自己的首個微博？

駱家輝：我希望運用包括微博在內的一切傳播工具，向世界傳播我們在中國的任務，包括如何加強中美兩國人民的友
誼，增加中美兩國合作共贏的機會等。雙贏合作將促進中國的現代化進程，提高中國人民的生活質量，也將給美國增
加就業的機會。我們希望與擁有各種傳播工具的中國朋友，包括博友，交流這些價值觀、這些機會。

                                1 / 2

http://mepopedia.comhttp://mepopedia.com/forum/read.php?392,15372,15372#msg-15372


MEPO Forum / 國際現勢
[轉載] 華裔駱家輝履新重申美國價值觀：我的家庭“很美國”  [巨亨網 2011-08-15]

正給孩子們選學校

記者起哄熱吻妻子

■花絮

昨天下午兩點半，簡短的講話和答記者問介紹后，百余位媒體記者應邀來到大使官邸后院，分享茶點。

幾分鐘后，駱家輝一家人出現在后院，再次遭到記者圍堵。不過此番問答更顯得生活化。有記者問駱家輝在機場使用
優惠券被拒，是否因為走進了山寨咖啡店，駱家輝笑言不是。

駱家輝還介紹，在來中國之前，他和妻子進行了采購，除了衣服外，還買了一些中國食品。他說，自己和家人都很喜
歡中國食物。

他表示，目前正在給孩子們挑選學校，他和妻子都傾向於讓孩子們上國際學校，但會讓孩子學習中文。

在記者們的包圍中，駱家輝被要求和妻子親吻，駱家輝隨后在妻子唇上輕啜一下。突然有人又喊，“再來一次”，妻子
掩面而笑。

隨后，駱家輝率家人突圍到靠近門邊的飲品桌前，并為媒體記者倒“茶”，送上冰果汁和冰可樂。

大使一番“勞作”過后，媒體記者終於作罷，駱家輝和家人得以“逃脫”，走進官邸大門。

首次露臉“循規蹈矩”

■專家點評

中國人民大學國際關系學院副院長金燦榮說，作為經驗老到的政治家，駱家輝的首次公開露臉比較常規，沒出什么錯
，但也沒有特別出彩的地方。

金燦榮說，駱家輝的講話非常簡單，基本上都是禮儀性的表態。作為移民之子，為家族感到驕傲；而作為美國大使，
強調代表美國價值觀，這些基本上都是可以預期的內容。

在答記者問過程中，駱家輝一直表現出自己是來尋求合作、尋求相互理解的態度，包括后來在后院里又見記者、為記
者準備飲品，以及之前平民化抵京，都可以看出他十分重視這份工作，處處留心。

“至於駱家輝在個人講話及答問過程中一直強調自己的美國價值觀，也非常正常。”金燦榮說，這是駱家輝首次站在新
位置上發言，所以一定要讓老板（美國政府）感到忠誠可靠。
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